

NAIM Y FACTORES EXTERNOS PEGAN AL PESO

Pierde Wall Street ganancias del año y arrastra a bolsas

DE LA REDACCIÓN, NOTIMEX, REUTERS Y AFP

Los mercados cambiario y bursátil a escala mundial tuvieron ayer un día de fuertes caídas arrastrados por Wall Street, en medio del fortalecimiento del dólar. La bolsa de Nueva York desbarrancó este miércoles, acelerando sus pérdidas al cierre de una jornada marcada por la aversión al riesgo, tras la publicación de resultados empresariales por debajo de lo esperado, que generan temor sobre el crecimiento económico. Así, las acciones de empresas tecnológicas emblemáticas registraron fuertes bajas: las de Facebook cayeron 5.4 por ciento; las de Netflix se desplomaron 9.40 por ciento; Apple, 3.43 por ciento; Texas Instruments, fabricante de chips, bajó 8.2 por ciento, y AT&T cedió 8.06 por ciento. El Nasdaq, de empresas tecnológicas, ahora está 12.3 por debajo de su máximo histórico alcanzado en agosto pasado.

En ese contexto, el peso se depreció 1.32 por ciento, presionado, además, por factores internos, como la incertidumbre en torno al futuro del **nuevo aeropuerto**. En operaciones de mayoreo el tipo de

cambio cerró en 19.54 pesos por dólar, es decir, 25 centavos más que la sesión anterior, con lo cual la moneda mexicana se ubicó en su nivel más bajo desde principios de julio, de acuerdo con datos del Banco de México.

En ventanillas bancarias el dólar rozó los 20 pesos, al venderse al público en 19.90, es decir, 30 centavos más que el martes. En los mercados emergentes el peso fue la segunda moneda con mayor depreciación.

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cayó 1.05 por ciento y cerró en 45 mil 959.04 unidades. La plaza acumuló su tercera jornada consecutiva negativa y tocó su menor nivel desde principios de junio.

No obstante, la BMV tuvo un descenso menor al de los índices en Nueva York, donde el Dow Jones cayó 2.41 por ciento, el S&P 500 perdió 3.09 por ciento y el Nasdaq mostró un desplome de 4.43 por ciento.

Las bolsas europeas, con excepción de Londres, cerraron a la baja, y el euro se depreció. Las plazas asiáticas terminaron con altibajos, mientras las latinoamericanas registraron los estragos de Wall Street. La bolsa de Brasil fue de las más afectadas al perder 2.05 por ciento, mientras que su

mondea, el real, descendió 1.33 por ciento frente al dólar.

Las pérdidas de este miércoles se debieron a la incertidumbre que ha generado la guerra comercial entre Estados Unidos y China, que podría afectar a la industria manufacturera estadounidense, y que no tiene visos de resolverse a corto plazo.

Asimismo, los inversionistas se han mostrado cautelosos por las alzas en las tasas de interés de referencia de la Reserva Federal y por el aumento en las tasas de interés de los bonos de deuda del Tesoro, lo que aumenta su atractivo como inversión en detrimento del mercado accionario.

En octubre, el Dow Jones ha bajado 7.1 por ciento, el Nasdaq 11.7 por ciento y el S&P ha caído 8.9 por ciento, su mayor pérdida mensual desde febrero de 2009.

Al inicio de las operaciones de este jueves en Tokio (con un diferencia de 14 horas más que el centro de México) el índice Nikkei comenzó con una caída de 708.75 puntos (3.21 por ciento) para ubicarse en 21,382.43 unidades; el índice Topix perdía 2.79 por ciento. El comportamiento de las acciones en Tokio fue atribuido al efecto de la fuerte caída del día anterior en la bolsa de Nueva York.

